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今日泰山

本报 1月 6日讯 (记者 梁
敏 ) 6日上午，泰安市第十六
届人民代表大会第二次会议在
泰山影剧院开幕。来自全市各
行各业和各条战线的 4 3 7名人
大 代 表 参 加 ，李 洪 峰 主 持 开
幕，王云鹏作政府工作报告。

大会执行主席李洪峰、李
琥、林华勇、刘汉玲、滕先森、
孙运飞、尹衍祥、张甲士在主
席台前就坐。

市 各 大 班 子 、泰 安 军 分

区、市法院、市检察院领导王
云鹏、白玉翠、丁毅、王兆祯、
辛 显 明 、陈 刚 、刘 卫 东 、张 宏
伟、张志华、陈平、赵明东、王
德慧、郭德文等，和其他大会
主席团成员以及各民主党派、
工商联主要负责人在主席台就
坐。

在报告中，市长王云鹏回
顾了2012年全市发展取得的新
成绩：全市经济运行整体较好，
招 商 引 资 和 项 目 建 设 进 展 加

快，工业经济逐步回升，现代农
业有新发展，服务业发展势头
良好，城乡建设呈现新面貌，改
革开放迈出新步伐，民生改善
有新提高，社会建设明显加强，
法治政府建设扎实推进。

王云鹏介绍了2013年主要
预期目标。提出政府工作总的
要求是：全面贯彻落实党的十
八大和中央、省经济工作会议
精神，坚持以邓小平理论、“三
个代表”重要思想、科学发展

观为指导，紧紧围绕推进富民
强 市 、建 设 幸 福 泰 安 奋 斗 目
标，牢牢把握主题主线，以提
高 经 济 增 长 质 量 和 效 益 为 中
心，以招商引资和项目建设为
抓手，以增加财政收入和居民
收入为评价标准，着力在产业
转型升级、体制机制创新、推
进城镇化、开放型经济发展、
保障和改善民生、生态文明建
设、优化发展环境等方面，加
大力度，实现突破，努力促进

全市经济社会持续健康发展。
“人民满意不满意是衡量

政府工作的唯一标准。”王云鹏
强调要奋力开创全市各项工作
新局面，建设人民满意政府。

会 议 还 书 面 印 发 泰 安 市
2012年国民经济和社会发展计
划执行情况的报告与2013年计
划 (草案 )、泰安市 2 0 1 2年预算
执行情况的报告和2013年预算
(草案 )，表决通过了市十六届
人大二次会议选举办法。

市十六届人大二次会议昨开幕 王云鹏作政府工作报告

奋力开创全市各项工作新局面

1月6日下午，泰安市委书记、市人
大常委会主任李洪峰参加泰安市第十
六届人大二次会议泰山区代表团的分
组审议，认真听取市人大代表发言和泰
山区委书记宋洪银的工作汇报。他提出
任何时候都要把百姓的问题解决好，让
百姓生活得更加快乐，更加幸福。

李洪峰充分肯定泰山区的工作思
路，高度评价泰山区、岱岳区、高新区招
商引资大项目对泰安城区发展的贡献，
认为这破了题、开了头。“今年外地一些
领导和客人来泰安，都对我说泰安的城
市变化很大，许多地方都不认识了。其
实泰安的变化才刚开始，今年泰山区、
岱岳区、高新区都招商引资许多大项
目，大概再有三到五年，泰安又有一个
崭新的变化，如果他们三五年后再到泰
安，可能又是一个新的‘不认识’。”

李洪峰说，要继续大力抓发展，任
何时候都不要忘记，现在处于社会主
义初级阶段，这个时期最主要的矛盾
还是老百姓的需求与供给不足的矛
盾。下一步不管发生什么变化，必须长
期坚持发展，以提高经济增长质量和
效益为中心，以招商引资和项目建设
为抓手，以增加财政收入和居民收入
为评价标准。“现在的发展思路，说到
底就是追求两个增长，增长财政收入、
增长市民收入，这就是发展的目的。在
目前这个阶段，最有效的方式就是抓
项目建设。这一点既要靠我们自己源
头企业扩张，也要靠外来企业。源头企
业的扩张，许多也是要通过招商引资
实现。”

李洪峰说，要进一步抓好城市建
设和管理。从市委市政府的角度看，这
是泰山区特有的职责。泰城作为泰安
的中心区，岱岳区占得比重小，泰城建
设、管理的主要任务落在泰山区身上。
这两年泰城的城市建设和管理有了很
大进步，尤其是去年以来有了突破，大
项目引进、县区开发、项目策划起点高
了，手笔大了，泰安历史上从未有过
300亿元以上的项目，去年泰山区城市
建 设 中 ，有 了 2 个 3 0 0 亿 元 以 上 的 项
目——— 新华片区和中心商务区，还有
许多超过100亿元的项目，规划11个大
的片区。这些项目将从根本上改变泰
城未来面貌。

“关注民生促进和谐，这和我们党
全心全意为人民服务的宗旨是一致的。
作为执政党，作为人民政府，我们要时
时刻刻把这个放在最最重要的位置，一
定要牵挂老百姓的温暖。这些年我们在
改善民生方面做了大量工作，建立了社
会保障体系、医疗体系、教育体系、住房
保障体系等，老百姓的生活和过去比有
了质的提高，但仍然有不少老百姓生活
非常困难，尤其是在这个经济变动剧烈
的时期，不断有人富起来，也不断出现
贫困家庭。如果单纯靠个人奋斗，有些
能富起来，但有些做不到，这就要靠政
府、靠社会，党委政府必须时时刻刻挂
在心，一定不要忘记，我们是人民的政
府，是为人民服务的政党，任何时候把
老百姓的生活解决好。让老百姓生活得
更加快乐，更加幸福。”

本报记者 梁敏

李洪峰在泰山区代表团谈工作要点

任何时候都要把

百姓生活解决好

李洪峰参加泰山区代表团审议。 本报记者 梁敏 摄

6日下午两点，泰安市市委副书记、
市长王云鹏参加政协十二届二次会议
第11组分组讨论，指出发展经济重点抓
工业，坚持发展旅游业和发挥泰安的区
位优势，发展商贸物流。同时，市政府应
该为企业做好服务，办事提高效率。

王云鹏说，泰安市2012年形势比较
严峻，但总体还不错，经济稳中有升，社
会方方面面保持和谐稳定。经济指标能
达到全省平均数，都是大家共同努力的
结果。

2013年政府主要任务还是抓经济，
第一位的还是实体经济，实体经济中的
重点就是工业。”王云鹏说，如果泰安在
工业方面有几家大型骨干企业，营销收
入过五百亿或者上千亿，泰安的财政收
入绝对不是目前局面。“工业基础太弱
了，如果我们连续干几年，培养起几家
过百亿、过五百亿的企业，泰安就不是
这个局面。”

王云鹏说，泰安要继续抓好“三
产”，旅游是泰安长期抓着不放的，现在
旅游形势越来越好。发展生产性服务
业，应发挥泰安的区位优势，发展商贸
物流。泰安的区位优势，如果不用永远
是个“潜力”，不会形成财富。例如新加
坡的乐亨物流，考察济南、潍坊、淄博等
周边城市，最终看中泰安的位置优势，
主要考虑到辐射半径，辐射半径宽，市
场就大。“很多企业老总说泰安有优势，
我们就要把商贸物流做大，那经济方面
等于多了一项创收。现在发展实体经
济，必不可少生产性服务业和生活性服
务业。”

“政府不是市场主体，替代不了企
业和法人，只有把环境打造好，搞好服
务。作为政府，有问题及时解决，发展就
会加速。泰安市政府2012年也做了很多
努力，行政审批仅去年就减少99项，所
有行政审批的手续一次性减35%。如果
不减，程序就得走，光说提高效率等于
零。这些东西都是各部门几十年来积累
下来的，当时制定这一条都有特定环
境，现在已时过境迁，为提高效率，只有

‘痛下杀手’，该减的都减了。”王云鹏
说，行政审批要采取联合预审，过去一
个部门要批，要有另一个部门的基础，
另一个部门批完了才继续下一步，一路
下来过去大半年。而现在一个项目来
了，只要认为是好项目，各个部门都说
一说。如果没有大的障碍，环保没问题，
其他方面都符合政策，那就同时办理。
一个项目就能压缩六七十天，甚至90多
天。所谓创造一个好的环境，提高办事
效率，就是在企业最关键问题上能当回
事去解决，以最快速度办好。

说到倾听民意，解决群众实际生活
问题，王云鹏说，看市长热线，每个月都
有几个方面问题，例如城建基础设施问
题，需要资金去解决，靠几句话解决不
了。但有些问题可以马上解决，群众反
映哪个地方水质不行、哪个地方漏气，
该谁负责就赶紧解决，还有反映噪音、
计划生育办证难的，相关部门要抓住不
放，一步一步解决，相信用不了多少时
间就能处理好。他希望委员们能带好
头，将来有什么问题，可以及时反映。

本报记者 曹剑

王云鹏在政协经济组谈发展

“痛下杀手”减审批

提高办事效率

王云鹏参加政协经济组讨论。 本报记者 曹剑 摄
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